
 بغــداد – أثارت تغريدة لزعيم ميليشيا 
عصائب أهل الحق نشــــرها على حســــابه 

على تويتر سخرية العراقيين.
وتساءل قيس الخزعلي:

الأســــبوع  تداولــــوا  عراقيــــون  وكان 
الماضي على نطاق واســــع مقطــــع فيديو 
لزعيم ميليشيا عصائب أهل الحق يتوعد 
العراقيــــين الذيــــن يعتزمــــون الخروج في 
جرأة  عراقيــــون  واســــتغرب  مظاهــــرات. 
المعمم الذي هددهم أمام حشد من أنصاره.
ورد العراقيــــون علــــى الخزعلي بأنه 
”يخاطــــب نفســــه“. وفي هذا الســــياق قال 

حساب:

وغرد الإعلامي العراقي أحمد البشير:

وسخر آخر:

وأكد ناشط:

واعتبر مغرد:

يذكر أن الخزعلي كان يشير إلى حادثة 
ساحة الوثبة حيث أرفق تغريدته بصورة 

لجثة مسلح معلقة بأحد أعمدة الكهرباء.
وكان معلقــــون تداولــــوا علــــى نطاق 
واســــع مقطــــع فيديــــو من ســــاحة الوثبة 

فــــي بغــــداد، يظهــــر فيــــه مســــلح معلــــق 
بعمــــود كهربائي كان قــــد أطلق النار على 
المتظاهرين، حيث قتل 7 متظاهرين بينهم 

امرأة وطفل.
وورد فــــي بيان صــــادر عــــن ”اللجنة 
المنظمــــة لمظاهــــرات ثــــورة تشــــرين“، أن 
”المسلح ينتمي لميليشيا سرايا الخراساني 
الإرهابية  وقد قتلته الشرطة الاتحادية ثم 
سلمت جثته لمجموعات مجهولة لا يعرفها 
المتظاهــــرون، في محاولة مريبة لتشــــويه 

صورة الاحتجاجات السلمية“.
يذكــــر أن متظاهــــري ســــاحة التحرير 
فــــي العاصمة بغــــداد اســــتنكروا حادثة 
تعليــــق جثة أحــــد القناصين في ســــاحة 
الوثبة، مطالبين بكشف الجناة الحقيقيين 
المتورطــــين في هــــذه الحادثــــة ومن يقف 

خلفهم.
وبحســــب بيــــان للمتظاهريــــن ”لقــــد 
خرجنا ســــلميين من أجل الإصلاح وحقن 
الدمــــاء ووضــــع المجرمين بيــــد القضاء، 
خرجنــــا مــــن أجل إعــــادة هيبــــة القانون 
وســــيادة الدولــــة، خرجنــــا مــــن أجــــل أن 
نعيش بسلم وســــلام، خرجنا ونحن نرفع 
شعار السلمية، وراهنا على سلميتنا وما 
زلنا، وستبقى شــــعارنا الدائم“. وأضاف 
”انطلاقــــا من هــــذا المبــــدأ الســــامي، فإن 
ما حــــدث اليوم في ســــاحة الوثبة جريمة 
الإنســــانية  وتدينها  المتظاهــــرون  يدينها 

والأديان ويعاقب عليها القانون“.
كمــــا أكد البيان ”ليطلــــع العالم أجمع 
على مــــا جــــرى، فإنــــه وفقــــا لشــــهادات 
المتواجديــــن من المدنيين والقوات الأمنية، 
فقد قام أحد الأشــــخاص من سكان منطقة 
ســــاحة الوثبة وهو تحت تأثير المخدرات 
بإطلاق النار على المتظاهرين الســــلميين 
مــــا أدى إلى استشــــهاد عــــدد منهم، دون 
أي تدخــــل من القــــوات الأمنيــــة، وهو ما 
دفع بعض المتواجدين من المندســــين وفي 
مخطط خبيث لتشويه صورة المتظاهرين 
الســــلميين إلى مهاجمة منزل مطلق النار، 
وتطور المشهد وفق ما خطط له المجرمون 

ليصل إلى ما وصل إليه“.
”نحــــن  البيــــان  فــــي  أعلنــــوا  كمــــا 
المتظاهرون الســــلميون بريئون مما حدث 
اليــــوم صباحــــا (الخميــــس) في ســــاحة 
الوثبــــة، ونعلــــن براءتنــــا أيضــــا من أي 
ســــلوك خارج نطاق الســــلمية التي بدأنا 
بها وســــنحافظ عليها حتــــى تحقيق آخر 

مطالبنا الحقة“.
وتداول ناشط مقطع فيديو وعلق:

يذكــــر أن زعمــــاء الميليشــــيات اتفقوا 
عــــل إدانة الواقعــــة متهمــــين المتظاهرين 

بالوقوف وراءها.
من جانبها، دعت صفحة صالح محمد 
العراقي على فيســــبوك المقربــــة من زعيم 
التيار الصدري مقتدى الصدر، الخميس، 
إلى الكشــــف عــــن ”الفاعلــــين الإرهابيين“ 
للأحــــداث التي شــــهدتها ســــاحة الوثبة 
وسط بغداد. وقال مغرد تعليقا على تنديد 

الميليشيات:

كتب آخر:

وأضاف:

مواقـــع  علـــى  العراقيـــون  كان 
هاشـــتاغ  أطلقوا  الاجتماعي  التواصـــل 
#حادثة_الوثبة_لا_تمثلنـــي، متهمين 

ويتمسك  وراءها.  بالوقوف  الميليشـــيات 
فيـــه العراقيـــون بســـليمة احتجاجاتهم 

المتواصلـــة منـــذ شـــهرين رغـــم بطـــش 
الميليشـــيات التي نفذت في حقهم مجازر 
مروعة آخرها مجزرة الســـنك والخلاني، 

الجمعة الماضية.

ويصــــر المغــــردون العراقيــــون علــــى 
أقــــوى  الســــلمية  ”ســــلاح  أن  التأكيــــد 
الأسلحة“ في وجه الميليشيات التي تعتمد 
الجماهيرية  الحركــــة  لضــــرب  تكتيــــكات 
وإدخالها في فتن مختلفة وبأساليب دامية 

وغير دامية“.
وقالوا إن الميليشيات تحاول استدراج 
المتظاهريــــن لأعمال تشــــبه مــــا حصل في 

ســــاحة الوثبــــة حتــــى يعطوا لأنفســــهم 
وللعالم مبررا لقتلهم.

 وقال مغرد:

وأكد آخر:

وتساءل معلق:

وطن بلا ميليشيات 

أونلاين
الجمعة 2019/12/13 
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أبرز تغريدات العرب

نفســـيا! عند لقاء شخص أنت معجب 
به جدا فإن بؤبؤ عينك يتوسع بنسبة 
25 بالمئـــة، وتزداد درجـــة غبائك وقد 
تصل إلى 40 بالمئـــة، بحيث تتصرف 

ببلاهة دون أن تشعر.

Aelmanfs

في مَثل بيقول لمّـــا يختلفوا الحرامية 
بيفضحوا بعضهم.. تركوهن يختلفوا 
وانتظـــروا مـــن الفضائح مـــا يدهش 

العالم! #لبنان__ينتفض.

RimaLBCI

جديـــرا  يكـــون  أن  يجـــب  الإنســـان 
بالاحترام، لا جديرا بالشفقة.

MmaQarat

ر لون  بكرا بتشرق شمس جديدة بتغيِّ
الأيام.

Zahiwehbe
”المعاملة بالمثل تغنيك عن ألف عتاب“.

SH3R_1T

فـــي علم الجريمـــة دائما هنـــاك مبدأ 
ثابـــت بالتحقيقـــات للوصـــول إلـــى 
مرتكب الجـــرم: فتش عن المســـتفيد. 
والحليم يفهم ولا يحتاج أن تشرح له.

thikramohamedn1

حسب نظرية الفوضى لو هزت فراشة 
جناحيها في الصين حدثت عاصفة في 
أوروبا، وحسب ذات النظرية التغيير 

في السعودية يخلع حجاب صابرين.

mamoun1234

اوبرا وينفري
إعلامية أميركية.

Oprah

تابعوا

امنعوا الضحك: قيس الخزعلي يريد التخلص من الميليشيات القذرة

#حادثة_الوثبة_لا_تمثلني، متظاهرو ساحة التحرير السلميون يتهمون الميليشيات

العراقيون على مواقع التواصل الاجتماعي يتهمون الميليشــــــيات بالوقوف 
وراء حادثة ساحة الوثبة لضرب سلمية احتجاجاتهم، مؤكدين أن ما حدث 

لا يمثلهم. 

زعماء الميليشيات اتفقوا 

إلكترونيا على إدانة 

حادثة الوثبة متهمين 

المتظاهرين بالوقوف 

وراءها

آخر توصيات عطية للمتزوجين: 

فيسبوك بعد العشاء إثم
 القاهــرة - أثـــارت تصريحات لرجل 
الدين المصـــري مبروك عطيـــة أكد فيها 
ان ”اســـتخدام فيســـبوك بعد العشـــاء 
للمتزوجـــين يعد إثما“ جـــدلا إلكترونيا 
واسعا. ويحظى الداعية بشعبية جارفة 
لدى رواد مواقـــع التواصل الاجتماعي 
الذين يتداولون تصريحاته على نطاق 

واسع.
وحذر رجـــل الدين المصري، 
لمواقع  الســـيء  الاستخدام  من 
التواصـــل الاجتماعـــي خاصة 

فيسبوك.
وأضـــاف عطية، خـــلال لقائه 

مع الإعلامي شريف عامر في برنامج 
”يحدث في مصر“، أن الأصل أن يجلس 

بحياتهما،  ليستمتعا  سويا  الزوجان 
لا أن يجلس كل منهما يتفقد صفحته 

على فيسبوك.
وتابـــع ”ربنـــا قـــال إن الزوجين 

يدخـــلان غرفتهمـــا بعـــد صـــلاة 
العشاء، وممنوع الابن أو الابنة 
تدخـــل عليهمـــا إلا بعـــد طرق 
الباب، ولأمر مهم“. وتابع: ”لماذا 
أمر بهـــذا؟ لأن أكيد الزوج واخد 
مراته في حضنـــه، مين دلوقتي 

بياخـــد مراته فـــي حضنه من 

بعد صلاة العشاء؟ (من يحتضن زوجته 
الآن) مفيش (لا أحد)، كل واحد قاعد في 
غرفته وماســـك فيســـبوك“. وأكد عطية، 
أن الزوج أو الزوجة إذا تصفح أحدهما 

فيسبوك، في هذا الوقت يعتبر إثم، لأنه 
يؤدي إلى خلل في الحياة بينهما.

في سياق آخر، اعتبر عطية، الأستاذ 
بجامعة الأزهر الشـــريف، مـــا وصفه بـ 
”الشرشـــحة (العتاب) باسم الدين“ التي 
تحدث على فيســـبوك، فإذا حدث موقف 
ما بـــين الزوجة وزوجهـــا فتكتب على 
حســـابها على فيســـبوك ”حسبي الله 
وغير  و“منك لله يا ظالم“  ونعم الوكيل“ 
ذلك، فتجلب من يقول لها على فيســـبوك 

”مين مزعلك (من أغضبك يا قمر“.
وقـــال عطيـــة، إن الزوجـــين في هذه 
الفتـــرة يكون لـــكل منهمـــا صفحة على 
موقـــع فيســـبوك، منوهـــا بـــأن الزوج 
حينمـــا يغضب من زوجتـــه يحظرها 
من فيســـبوك، فتكون الزوجة 
البيـــت  فـــي  محظـــورة 
التواصل  مواقع  وعلى 

الاجتماعي.
عطية  ويوصـــف 
بأنـــه ”رجـــل ديـــن 
كوميدي“  بدرجـــة 
إذ تثير تصريحاته 

جدلا وسخرية.
علـــى  ويغلـــب 
كلام عطية خفة الظل 

والنزعة الشـــعبوية وقلّما يستشهد بآية 
قرآنية أو حديث نبـــوي أو حتى حكاية 
من الإرث الديني؛ بل يستعيض عن هذا 
كله بمنطقه الشـــخصي فـــي حل الأمور، 
وبلهجة مصرية شـــعبية قد يســـتعصي 
فهم بعـــض مصطلحاتها علـــى المتلقي 

العربي
ويعـــرف عـــن عطيـــة أنـــه يحتكـــم 
لمنهجيـــة محددة وضعها لنفســـه تتمثل 
فـــي اســـتخدام اللهجة المحكيـــة وخفة 
الظل والنزعة الشـــعبوية؛ رغبة منه في 

الشهرة .
ولعطية على فيسبوك أكثر من نصف 

مليون متابع.
ونقلت صفحة على عطية قوله مرة:

وفيما يعتبر معلقون أن ردود عطية 
بهذا الاســـلوب لا يليق بداعية اسلامي، 

يستهوي أسلوبه كثيرون

Qais_alkhazali
إلى متى تســــــتمر الفوضــــــى وغياب 
الأمنية  الأجهــــــزة  وضعف  ــــــون  القان
وانفلات السلاح وانتشار الميليشيات 
القذرة؟#كلا_لانفلات_الســــــلاح 
ة  ر لقذ _ا ت _للميليشــــــيا كلا #
#نعم_لحصر_الســــــلاح #نعم_

للأجهزة_الأمنية.

@ahmedalbasheer1
ــــــوم طلع يحشــــــش على  قبل شــــــكم ي
روحــــــه! واليوم يگول ”ميليشــــــيات 
قذرة“! وحواجبه ثخينة! شــــــنو قيس 
راح يحــــــول عالبرامــــــج السياســــــية 

الساخرة؟!

@0iraq0_queen0
تحياتنا للناشط المدني قيس الخزعلي 
ــــــارة عن نكتة تشــــــبهك!)  (كلامك عب

القاتل ينتقد القتل! فعلا مهزلة.
@Hassan_raham2

رمي اللوم على المتظاهرين جميعا هو 
قمة التواطؤ مع السلطة، خسرنا إلى 
الآن ٤٥٠ شهيدا و١٨ ألف جريح ولا 

نزال سلميين.

@alimumttaz
ــــــغ  ــــــي ينظــــــف الشــــــوارع ويصب الل
الأرصفة تتوقع يسوي حادثة الوثبة؟

@saai1f
مــــــن المســــــتفيد مــــــن حادثة ســــــاحة 
والطــــــرف  الأحــــــزاب  ــــــر  غي ــــــة  الوثب

الثالث؟#ساحة_الوثبة.

@Hamzoz
إلى حد ما نخلص من كل الميليشيات 
ومنهــــــا عصائب أهل الحــــــق القذرة، 

مولاي!

@Hamzoz
مكبرات الصوت في ساحة التحرير 
أيها الشــــــعب العراقــــــي الأبي، نحن 
خرجنا ســــــلميين من أجل الإصلاح 
وحقن الدماء ووضــــــع المجرمين بيد 
القضــــــاء، خرجنا من أجل إعادة كل 

@Husseinnalii
ــــــات ومنشــــــورات  ــــــا بيان ــــــا كتبن كلن
الوثبة  ــــــة  لحادث الرفض  ــــــدات  وتغري
ــــــن  لأنهــــــا ضــــــد أهــــــداف المتظاهري
ــــــه ولكن! لكي  وضــــــد ما خرجنا لأجل
ــــــت الأحزاب والميليشــــــيات صدق  تثب
اســــــتنكارها لهذه الحادثة عليها أن 
ــــــل وأصاب قرابة  تخرج لنا الذي قت

@Hassan_raham2
ــــــة لا يتحمله   مــــــا حــــــدث فــــــي الوثب
الشــــــهداء ولا المعتصمــــــون ولا يمكن 
ــــــر معروفي  لخطــــــأ عشــــــرين نفر غي
ــــــى ملائكية  المصــــــدر أن يطغــــــى عل

ملايين كونوا منصفين.

@Tributary__1
ــــــة ســــــاحة الوثبة وســــــط بغداد  حادث
ــــــل أحزاب الســــــلطة  ــــــة من قب مفتعل
الفاسدة المجرمة وميليشياتها القردة 
ــــــان تريد أن  لأنها بهــــــذا الفعل الجب
السلمية  المظاهرات  ســــــمعة  تشــــــوه 
لأجل تقليصها إعلاميا. التفتوا أيها 

الأحرار!

@Fares__35
ــــــم زرعتموهــــــا وتحصدون  ثقافة أنت
ثمارها حاليا.. مع أني ضد التمثيل 
بالجثث لأي ســــــبب كان ولكن هذا ما 

صنعت أيديكم.

@ady_099
تخاطب روحك انته!

عاهات وتقاليد

المذيع فــــــي برنامج بيســــــأل الدكتور 
مبروك عطية: رأيك في حملة ”خليها 

تعنس“ اللي عاملها الشباب؟
– قاله: فعلا خليها تعنس احســــــن ما 

تتجوز اشكالكم

ا

صريحات لرجل 
طيـــة أكد فيها 
بعد العشـــاء 
ـدلا إلكترونيا 
شعبية جارفة 
صل الاجتماعي 
ه على نطاق 

صري، 
واقع 
اصة 

ل لقائه
في برنامج 

صل أن يجلس 
بحياتهما، 
قد صفحته 

ن الزوجين
 صـــلاة 
الابنة
طرق 
””لماذا 
 واخد
وقتي
 من 

بعد صلاة العشاء؟ (من يحتضن زوجته 
الآن) مفيش (لا أحد)، كل واحد قاعد في 
غرفته وماســـك فيســـبوك“. وأكد عطية، 
أن الزوج أو الزوجة إذا تصفح أحدهما 

فيسبوك، في هذا الو
يؤدي إلى خلل في الح
في سياق آخر، اع
بجامعة الأزهر الشـــ
”الشرشـــحة (العتاب
تحدث على فيســـبو
ما بـــين الزوجة وز
حســـابها على فيس
و“منك ونعم الوكيل“ 
ذلك، فتجلب من يقول
”مين مزعلك (من أغض
وقـــال عطيـــة، إن
الفتـــرة يكون لـــكل م
موقـــع فيســـبوك، م
حينمـــا يغضب من
من فيســـب
محظـــ
وعلى
الاج

ب

ك

ـــــــ٢٠ ألفا من المتظاهرين خلال شــــــهرين و١٢  ال
يوما وتقدمه إلى المحاكمة! يلة!

شيء إلى وضعه الطبيعي، خرجنا من أجل أن 
نعيش بسلم وسلام، خرجنا ونحن نرفع شعار 

السلمية، راهنا عليها كثيرا وسنظل. 


